



les années 1950-1960 par Jean-baptiste Thierry

Lab ius si occabo. Cabora doluptate ventiis ullabo. Ut re, estis num fugia nonsequi cusam fugita por abore que sandae reius, aut ea dolupta temque eat ulparchit vendi totatur simi, inturesecte volor am rate pro dest, sam sim facepel inverumquos dolorrorerat omnis aut aritiuntibus volupta tibus. Ipsam, incitis ea versper ibusam rem. Nam et dol

Le saviez-vous ?

Le lavoir couvert au Bout-du-Pont

En 1932, le conseil municipal projette la construction d'un lavoir couvert au Bout-du-Pont sous le déversoir de l'Aff. La réalisation sera effective au début de l'année 1934.

Le 19^e siècle ouvre une période de progrès.

En 1862, l'électricité fait son apparition à Hennebont, deuxième ville électrifiée en Bretagne.

La navigation sur l'Aff

Très tôt, l'utilité du transport par les voies navigables est apparue parce que les chemins de terre sont peu nombreux et mal entretenus. Le cartulaire de Redon 9-10^e siècle, dit que « des bateaux circulent sur l'Oust et l'Aff jusqu'à Sixt-sur-Aff, donnant lieu à la perception d'un tonlieu par celui qui commande à Bains [sur-Oust] ». L'Aff a été classée navigable, par ordonnance royale du 10 juillet 1835, entre La Gacilly et le canal de Nantes à Brest, sur une longueur de 8700 mètres. La largeur de la voie varie de 15 à 25 mètres, avec un tirant d'eau proche de 1,6 mètres. En 1883, la fréquentation était de 393 bateaux jaugeant ensemble 9766 tonneaux.



Le cabotage et le chaland nantais

Dès le 18^e, le transport fluvial facilite les échanges entre les provinces d'Anjou et de Bretagne. Dans leur chaland nantais, des mariners transportent des marchandises et matériaux jusqu'à La Gacilly. Longue de 20 à 26m, cette embarcation est construite en bois et parfois en fer. Le chaland porte jusqu'à 100 tonnes de fret. Son tirant d'eau à vide est d'environ 40 cm et à pleine charge approche le mètre. Jusqu'au 18^e siècle, sa forme est caractéristique d'une embarcation fluviale, le chaland se redresse à l'avant et à l'arrière pour former la levée qui lui permet d'accoster frontalement par rapport à la grève.

Découvrir le texte complet et les photos de la batellerie sur le site lagacillypatrimoine.com

La poterie traditionnelle de "Bretagne Sud"

Une conférence de Denis Danilo et Stéphane Batigne

vendredi 9 décembre

Gratuit

de 18 h. à 19 h 30

Salle Mathurin Robert rue des
Coquelicots 56200 La Gacilly

novembre 2022



• Notre **assemblée générale 2023** se tiendra début janvier de 18h à 19h30 à Artemisia.

• Notre page **Facebook** : **Lagacillypatrimoine**

• **Janvier** eos mincto to tet minvelluptat aceat et lautet venisinci optur aut que vernatusdam quam harumquasi ratet aut exererum

• **Mars** optas asimusdae platata commostiore sin re nobissinum rem fugit, officimusae quam exerspe rspiet

• **Avril** qui asimusc imporep tatistibus id que modis ducipidebit, ullaut atis ad modite conectur autat voluptium suntiossimi, voluptur sum

• **Juillet** si blam que none nonet ati officipsum et ressectur? Qui alis quo ius, enis ma quias di blabore mquatur ernatur accatur sequod ut voluptat rest, si que doluptat enimaxi minciat, quam aspeditium volo

Dans la partie sud de la Bretagne, l'essentiel de la production de céramique s'est concentré pendant des siècles autour de trois pôles, situés à Rieux (aujourd'hui Saint-Jean-la-Poterie) et Malansac dans le Morbihan, et Herbignac en Loire-Atlantique. Ces trois centres potiers produisaient des pièces majoritairement utilitaires qui étaient commercialisées sur un vaste territoire allant de Nantes à Quimper et jusque dans l'intérieur des terres. Favorisés par la présence de gisements d'argile importants et par des voies de communication remontant à l'Antiquité, ils ont perduré jusqu'à la première moitié du XXe siècle. Au cours de cette conférence grand public, Denis Danilo et Stéphane Batigne racontent l'histoire de ces centres, les techniques utilisées pour le façonnage comme pour la cuisson, les raisons de leur succès puis de leur déclin. Ils présentent également une vingtaine de pièces issues de ces ateliers, datant majoritairement du XIXe siècle.

Ancien brocanteur à Rochefort-en-Terre, **Denis Danilo** a rassemblé une riche collection d'objets d'art populaire, dont plus de 200 poteries anciennes. En 2021, il a réalisé une exposition au château de Rochefort présentant les pièces les plus intéressantes. Il s'associe à **Stéphane Batigne**, éditeur à Questembert, pour écrire un ouvrage paru en 2022 : *Poterie traditionnelle de Bretagne Sud*.

POTERIE TRADITIONNELLE DE BRETAGNE SUD



Merlin des bois, Merlin des rois

Conversation de Claudine Glot

vendredi 11 novembre

tarif par personne : 3.00 €
Adhérent : Gratuit

Merlin, selon les auteurs du Moyen-Age et leurs successeurs, est doté de plusieurs « figures » et représentations qui en font un personnage à multiples facettes. Il relève à la fois de la mythologie, des archétypes, du légendaire, de l'Histoire et de la pseudo-Histoire... Il est à la fois magicien et prophète et ses « ascendances possibles », sa naissance, sont entourés d'un « halo de mystères ». On ne saurait le réduire à une seule image tant il incarne des fonctions diverses et des capacités variées...

Claudine Glot est la fondatrice du Centre de l'Imaginaire Arthurien en Brocéliande (au Château de Comper)
Extraits de l'ouvrage *Merlin Ombres et lumière*, Claudine Glot, édition Ouest-France



novembre 2022

Don à l'association

2 exemplaires du livre

100 ans de foot à La Gacilly 1921-2021, la belle histoire.

Depuis 1921, les footballeurs fréquentent les stades gaciliens. De la création du patronage Saint-Jugon - en passant par le Réveil Gacilien, l'ACSSER et enfin l'US La Gacilly - les grands-pères, pères, petits-fils sont toujours présents avec un ballon au pied.
Rouge et blanc, un jour,
Rouge et Blanc,
toujours !

Coauteurs :
Jean-Jacques Paris,
Laurence et Jean-Pierre Praud.

Don de Jean-Claude Magré
**La famille de Cécile
Lelièvre**



- Un anniversaire
L'association LA GACILLY
PATRIMOINE fêtera ses 40 ans
d'existence en 2023.
Nous préparons l'Evènement.

novembre 2022

VIE DE L'ASSOC

• Le conseil d'administration

Nous accueillons un nouveau membre au conseil d'administration : Laurent Boucher. Notre conseil est désormais constitué de 12 membres

• *os mincto to tet minvellup-tat aceat et lautet venisinci optur aut que vernatusdam quam harumquasi ratet aut exererum*

• *optas asimusdae platata commostiore sin re nobissinum rem fugit, officimusae quam exerspe rspiet* • *Avril qui asimusc imporep tatistibus id que modis ducipidebit, ullaut atis ad modite conec-tur autat voluptium sun-tiossimi, voluptur sum*



contacts

Notre page Facebook :
Lagacillypatrimoine

La Gacilly patrimoine
www.lagacillypatrimoine.com
contact@lagacillypatrimoine.com
Tél : 06 31 16 53 94

Forum des associations

FORUM DES ASSOCIATIONS 2022

Le Forum des Associations s'est tenu le 03 septembre dernier, Espace Artémisia. Notre association était présente sur un stand pour informer les visiteurs sur nos activités.



Restauration des puits

Premier coup de pioche

Nous vous rappelons les trois puits communaux envisagés en restauration :

Roussimel à Glénac – la Ville-erma à La Chapelle Gaceline – la Ville d'Aval à La Gacilly. Le début des travaux est planifié pour

Octobre 2022



Glénac • La Chapelle Gaceline • La Gacilly